

思い出が詰まっているとか、献本してくださった方に失礼とか、自著であるとか、情緒的な理由ではない。

ペーパーレス



篠田 節子

しのだ・せつこ 作家。
1955年生まれ。東京学芸大卒。
著書に「女たちのジハード」
(直木賞)「田舎のボルシェ」
など多数。

ストーリーを進める原動力はイメージの連鎖だが、そのイメージを追つても一度、書庫に入り本棚を見渡すと、決して体系立った整理などしてないのに、それらしき本にあたる。手に取れば記憶にあるページや記述のあつた場所に何となく行き着く。読んだときには、格別感銘も受けず、なるほどと膝を打ったわけでもないのに。単に記憶のどこかにしまいこまれていたものだ。

目は格段に樂になった。手を使つたこともあり、棚を壊され空間を占領されることもない。

導入部から起承転結を追って読み終わる、小説のよくな「線の読書」はともかくとして、構造を理解し情報を吟味する「面ないしは立体的の読書」となると、電子書籍は甚だ使い勝手が悪い。

論旨のまどまりを捉えるのに、たとえば提示された事例が、本の厚みのどのあたりのページ、どのあたりの面に位置しているか、といった空間的

まれ、四半世紀も昔にいたる。なんど本を動物的な勘でし出すことを可能にしている。

とはいえ無限の大の空と整理のための途方もい労力を必要とする紙資料の保管に変わるものとして、電子媒体は文明文化の継承に不可欠であることは間違いない。ただし楽譜はできない。有史以来世界各地

でなあど間読込探探し物の破壊の世界史』その最終章で、読み用電子機器やインターネットが使えなくなら、図書館サイトがバーコンテクスを受けたら、ドディスクの不良生じたら、として、の必要も焚書の労く、書物が一拳に破

スト
れる悪夢について触れる
者書
では、
取り
がけで隠して、一部で
壊され
る可能性が
った
るが、電子空間から大
きな
書籍が跡形もなく消
えるのはすぐごく簡単だ
。ハ
物靈に呪縛された旧世
の書籍が
没収
もな
そんな悲劇が起らな
ことを祈るばかりだ。

い、代え量あも命焚て

掲載日 2021年11月7日 日本経済新聞 朝刊 28ページ ©日本経済新聞社 無